
 

Relevé de décisions du Conseil pastoral paroissial  
du 2 avril 2024 

 
1) Intervention de Madame Sylvie CEYRAC, élue du 15e, 3e mandat. Solidarité, famille, 

insertion, exclusion, handicap et cultes.  

Le XVe 
• 1/10e de la pop parisienne, plus gros arrondissement de Paris.  
• Beaucoup de familles monoparentales (17%, 20% dans notre quartier, jusqu’à 35%). 
• 174 familles à la rue (en augmentation). 
• Employés 11% 
• 23 000 jeunes non scolarisés non diplômés, soit 15%.  
• Le sud est moins favorisé, notamment Citroën/Boucicaut et Balard, (bcp de logts sociaux).  
• Difficultés avec des mineurs non accompagnés, difficiles à gérer et à accompagner 
• 2e arrondissement en termes d’étudiants. Volonté de bâtir un restaurant universitaire.  
• Diversité : Bcp de média ; 3 hôpitaux ; 9 paroisses, 20+ de congrégations. 
• 2 QPV (quartier politique de la ville) : Falguière et Brancion. 

Notre quartier :  
8,9% des 16-25 ans n’ont ni emploi ni études  

Association Aurore s’occupe de réinsertion de personnes ayant différentes difficultés (sortie de 
prison, …), C3B, EVS : Espace de vie sociale, lieu de vie financé par la CAF, Paris Anim’, à côté du 
gymnase régulièrement réquisitionné pour abriter des personnes qui sont sortis de la rue. CDH : 
rue Lacordaire. Résidences autonomie (pour des retraités) rue Balard et rue Oscar Roty 

25 519 logements sociaux dans le 15e, soit 20% et la Ville veut monter à 30%. Concentration à 
Citroën/Boucicaut ou 30%. La mairie du XVe en 2022 a pu disposer de 104 logements. Le taux de 
rotation baisse (les gens ne déménagent pas). 

Ecoles et établissements scolaires :  
- 146 Felix Faure, faibles effectifs avec difficultés. 
- Balard : fermetures car moins d’enfants  
- St Charles 
- 50 Gutenberg 
- Lacordaire  
- Collège Citroën : un des bons collèges de l’arrondissement, va mieux.  
- Ste Elisabeth.  

Baisse des familles et donc baisse du nombre d’enfants. Cela se traduit par une baisse des listes 
d’attente, mais toujours des listes d’attente, car refuge pour certaines 

Quelles évolutions voyez-vous ? 
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Logement social : beaucoup de personnes qui ont des petits salaires ont besoin de se loger : 
pompiers, puéricultrices, éboueurs, etc. Comme ils ne peuvent pas se loger, manque de main 
d’œuvre. En parallèle, augmentation forte de la population de migrants, avec des familles 
monoparentales et des jeunes qui peuvent partir à la dérive et créer des troubles. Hausse de la 
violence, comme dans toute la société.   

Quel rôle pourrait jouer la paroisse ? 
- Les familles monoparentales, et le pb des enfants qui sortent de l’école et qui sont livrés à 

eux même avant le retour des mères. Même problème pour les petites vacances. 
(Patronage ?) 

- Problème de l’isolement des personnes âgées. Beaucoup d’activités mais l’isolement est 
parfois « dans la tête ».  

- La religion catholique est devenue assez intellectuelle et manque de contact et 
d’incarnation. Quand il y en a, les gens adorent.  

 
2/ Retours sur les activités paroissiales récentes.  

- Hiver Solidaire : soirées du 9 mars et du 15 mars pour conclure l’année. A priori, 2 sur 3 sont 
relogés. En mai une soirée axée sur le retour d’expérience, la capitalisation des acquis et la 
préparation du futur.  Soirée conclusive bilan avec un diner à l’Auberge et la question du 
renouvellement de l’équipe et des objectifs de l’an prochain. 

- Journée mémorielle : Beaucoup de monde, ~70 personnes au-delà de la paroisse. Ton 
juste. Optique aussi positive d’une reconstruction possible. Beau temps de prière.  
Retours sur le fait qu’il est bien d’avoir un témoignage et sur le fait de ne pas laisser le sujet 
« sous le tapis », mais de l’aborder avec foi.  
Idée de réfléchir à la manière de proposer quelque chose avec les jeunes et les enfants. 
Question de la manière de porter le sujet pendant l’année. 

- Formation sur l’onction des malades : une douzaine de personnes recevront ce 
sacrement dimanche 7 avril.  

- 24h pour le Seigneur. Merveilleux. Porté par Pierre Outré/Véronique Delépine avec Hélène. 
Bonne implication des groupes paroissiaux. 200% de croissance, avec 3 journées 24h pour 
le Seigneur dans l’année. 

- Parcours entrez dans la prière : 50 personnes accueillies chaque soirée (peut-être 70 
personnes sont venues au moins une fois). L’intro et la conclusion avec un ministre ordonné 
ont été appréciées. Bonne adhésion à la proposition. Toutes les tranches d’âge. Une version 
adaptée aux collégiens a été proposée à l’aumônerie. Certains demandent une « saison 2 ».  

- Semaine Sainte : Parole remise avec le rameau, feuille de messe plus détaillée/expliquée, 
à répéter à chaque grande occasion. « Le silence était plein », sens du sacré et de la prière. 
Problème d’acoustique pour les lectures. Revoir l’emplacement du feu nouveau. Floraison 
de la chapelle très réussie.  

 
Le prochain Conseil pastoral se tiendra le mardi 14 mai 2024.  

Vous pouvez faire parvenir des sujets ou remarques aux membres du Conseil pastoral  
ou bien en envoyant un mail à paroisse@scjavel.net avant le 3 mai. 


